



本梅小だより

令和2年2月3日 亀岡市立本梅小学校



「本梅 子ども寄席！」

校長 藤田 哲也

先週の火曜日は、令和の年が明けて最初の参観日でした。国語、外国語、理科等、様々な教科をご覧いただきました。なかでも2、3年生は、田んぼ体験で収穫したもち米を使い、フィリピンの「ピコ」という伝統的なおやつを作り、お世話になった中村良江さんをお招きして体験の感想やお礼の気持ちを伝えました。

また、6校時は、5年生が6月から全10回（20時間）の稽古を重ね「本梅子ども寄席」として落語の発表会をしました。保護者・地域の皆様をはじめ、本梅町外からもお来しいたごき、約100名の観客を迎えて大盛況となりました。

金屏風の前、毛せん敷きの高座の上、浴衣姿、そして、NHKのテレビカメラの前で、普段の練習とは全く違う緊張の中、何度も繰り返し練習を重ねてきたことを一人一人が個性豊かに表現し、笑いや拍手が会場に響きわたる発表会となりました。

半年を超える長期間にわたり、児童一人一人に付きっきりでご指導いただいた桂米二師匠は、「子どもの個性、能力は本当に素晴らしい、子どもから学べることがいつもあるんです」と常々学ぶ姿勢をおもちになり、我々教育者としての原点をも改めてお示しいただいたように思います。

本校は国語科の研究を6年間続け、昨年度から「話す力」に重点を置いて



学校全体で取り組んでおりますが、この京都府の落語体験事業も重要な役割を担っています。ぜひ、来年も続けて実施できるよう働きかけたいと思います。

この事業に関わって、京都新聞の記者さん、NHKのカメラマン、照明さん、リポーターさんの一人一人の仕事、また、師匠のお弟子さんの動きにまで子ども達は大変興味深く、食い入るように見ていました。いろいろな職業の実際の姿を見ることはまさしく生きたキャリア教育ですねと職員間でも話題になっていました。

今、6年生が総合学習で本梅町の“すてき”を調べて発信しようとしています。全てを紹介することはできませんが、今年は、竹岡しょうゆ、烟河、合気道入江道場、がらすの工房、松下製作所のみなさんにお世話になり、実際に訪問して仕事内容、働く人の思いや願いなどを聞き取り、本梅町のよさとしてまとめています。

教科書を使った座学による学力と併せて、生きた教材、本物体験を可能な限り、取り入れることで見えない学力、いわゆる生きる力の向上にも努めています。無理なお願いを快くお引き受けくださる地域の皆様には、いつも感謝しております。本当にありがとうございます。



PTA総会

2月20日(木)

5校時 授業参観

6校時 PTA総会

会員の皆様には、1年間PTA活動にご理解、ご協力をいただきありがとうございました。家庭数減少に伴い、皆様の負担を減らすため、昨年度から本部役員会を中心に、活動内容について論議を進めてきました。今年度は、本部役員会、役・委員会、地域懇談会、そして学年懇談で話し合いを重ねていただき、臨時総会の場で皆様の同意をいただくことができました。年度末の総会では、それぞれの役割につきまして、次年度につながるまとめとなりますよう、よろしく申し上げます。

本梅小ギネス大会 1月21日

なわとび大会から変更して、昨年の12月中旬から「なかよし班」で取り組んできました。互いにやさしく励まし合い、努力を認め合う。高学年のリーダーシップのもとで粘り強く努力することなどをねらいとして、種目決めからスタートし、練習を重ねました。初めてのことで、少しとまどいもありましたが、お互いの頑張りに対して声をかけ合うことができました。保育所の皆さんから元気いっぱい绳跳びの披露もありました。



2月の行事予定

- 3日(月) 登校指導、がんばり
- 4日(火) スクールカウンセラー来校日
児童委員会
- 5日(水) 集会
- 7日(金) フッ化物洗口
新入生体験学習・親のための応援塾・物品販売
- 10日(月) がんばり
- 13日(木) 5年校外学習(第二かめおか作業所)
- 14日(金) フッ化物洗口
- 17日(月) がんばり
- 18日(火) クラブ
- 20日(木) 参観日、PTA総会
6年中学校物品販売
- 21日(金) フッ化物洗口
- 25日(火) 計算大会、児童委員会、集金日
- 28日(金) フッ化物洗口

3月の主な行事予定

- 2日(月) 登校指導、漢字大会
- 3日(火) 6年生を送る会
- 6日(金) 児童会総会、卒業式会場設営
- 9日(月) 集金日
- 17日(火) 給食終了、地域児童会、5校時授業
- 18日(水) 短縮4校時、卒業式予行
- 19日(木) 短縮4校時(1~3年は3校時下校)、大掃除、卒業式前日準備
- 23日(月) 卒業証書授与式
- 24日(火) 修了式

1月分の給食費

4,000円 (250円×16食)

2月7日(金)が口座引き落とし日です。
前日までに入金をお願いします。

教育相談のお知らせ

お子たちに関するご相談を受け付けています。お気軽にご連絡ください。

(担当) 本梅小学校 教頭

2月です

今年は、4年に一度巡ってくる「うるう年」です。1日多いのですが、それでも29日までです。毎年のごとですが、2月は大きな行事がなく、あっという間に過ぎ去っていきます。物品販売を新入生と現6年生を対象に計画しています。次のステップへの準備の月ともなる2月。日々の授業や家庭学習に落ち着いて向き合えるといいですね。